

## Denkzeichen für Georg Elser

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit der einstimmigen Entscheidung des Preisgerichts im Ergebnis eines europaweit ausgelobten offenen Kunstwettbewerbs für das Denkzeichen ist gut ein Jahr vergangen. Der Entwurf des Berliner Künstlers Ulrich Klages, eine über 17 Meter hohe filigrane Stahlskulptur mit der Silhouette des Gesichts von Georg Elser auf der Wilhelmstraße soll am 8. November 2011 der Öffentlichkeit übergeben werden. Dem Tag vor 72 Jahren, an dem Georg Elser, ein Schreiner aus Schwaben, in einer mutigen Tat dem Leben von Adolf Hitler im Münchner Bürgerbräukeller durch eine selbstgebaute Bombe ein Ende setzen wollte, um den europäischen Frieden zu retten.

Diese in Berlin lange überfällige Ehrung, angeregt durch den Autor Rolf Hochhuth, findet nunmehr ihre Umsetzung. Ich würde mich sehr freuen, Sie

am Dienstag, dem 8. November 2011, um 12 Uhr an der Wilhelmstraße/Ecke An der Kolonnade in 10117 Berlin-Mitte

anlässlich der feierlichen Übergabe des Denkzeichens für Georg Elser begrüßen zu dürfen. Rolf Hochhuth und Ulrich Klages werden ihre Gedanken zu Georg Elser und dem Kunstwerk äußern.

Der Minister für Bundesrat, Europa und Internationale Angelegenheiten des Landes Baden-Württemberg, Herr Peter Friedrich, freut sich, Sie im Anschluss daran zu einem Empfang in der Landesvertretung in der Tiergartenstraße 15 in 10785 Berlineinladen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Berlin, 19. Oktober 2011

U.A.w.g. bei Zusage: Fax 030/90228-459, Email protokoll@kultur.berlin.de